

BAB V

PEMBAHASAN

A. Penyediaan Lapangan Pekerjaan Peternak Ayam Ras Petelur Setia Agung Farm Desa Sukosewu Dalam Meningkatkan Perekonomian Karyawan

Dalam meningkatkan perekonomian dalam suatu daerah, hal pertama yang harus diperhatikan adalah meningkatkan aktivitas produksi di daerah tersebut, dengan demikian perekonomian di daerah tersebut akan sendirinya akan meningkat. Artinya, hal ini membutuhkan pengembangan usaha dari masyarakat. Pertumbuhan Ekonomi diartikan sebagai suatu ukuran kuantitatif yang menggambarkan perkembangan suatu perekonomian dalam suatu tahun tertentu apabila dibandingkan dengan tahun sebelumnya.¹⁰⁸

Pertumbuhan ekonomi diartikan sebagai kenaikan PDB atau PNB tanpa memandang apakah kenaikan itu lebih besar atau lebih kecil dari tingkat pertumbuhan penduduk, dan apakah terjadi perubahan struktur ekonomi atau perbaikan sistem kelembagaan atau tidak. Pertumbuhan ekonomi adalah kenaikan pendapatan nasional secara berarti (dengan meningkatnya pendapatan perkapita) dalam suatu periode perhitungan tertentu.¹⁰⁹

Pertumbuhan ekonomi adalah proses, bukan suatu gambaran ekonomi pada suatu saat. Disini kita melihat aspek dinamis dari suatu perekonomian,

¹⁰⁸ Sadono, Sukirno. *Makroekonomi: Teori Pengantar, Edisi Ketiga*. (Jakarta: Rajawali Pers, 2011) hlm.430.

¹⁰⁹ Iskandar, Putong. *Economics, Pengantar Mikro dan Makro, Edisi Kelima*. (Jakarta: Mitra Wacana Media, 2013) hlm. 411.

yaitu bagaimana suatu perekonomian berkembang atau berubah dari waktu ke waktu. Tekanannya ada pada perubahan atau perkembangan itu sendiri.

Banyak sekali perubahan atau perkembangan yang terjadi, setelah berdirinya peternakan Setia Agung Farm. Perekonomian di daerah tersebut meningkat, dimulai dengan tersedianya lapangan kerja bagi masyarakat sekitar serta jaminan kesejahteraan perekonomian karyawan peternak Setia Agung Farm.

Sebagai penyedia lapangan pekerjaan merupakan salah satu peran penting yang dimiliki oleh para pelaku usaha peternakan ayam ras petelur di Sukosewu Gandusari guna membantu masyarakat lingkungan sekitar peternakan untuk mendapatkan pekerjaan. Meskipun lapangan pekerjaan yang disediakan para pelaku usaha masih tergolong kecil, namun hal seperti inilah dirasa sangat membantu bagi masyarakat yang sedang ingin bekerja di lingkungan sendiri tanpa harus jauh-jauh meninggalkan keluarga.

Secara teori menurut Tambunan kesempatan kerja adalah termasuk lapangan pekerjaan yang sudah diduduki (*employment*) dan masih lowong. Dari lapangan pekerjaan yang masih lowong tersebut adanya kebutuhan berarti adanya kesempatan kerja bagi orang yang menganggur.¹¹⁰ Kesempatan kerja yang diberikan setia agung farm akan menampung semua tenaga kerja yang tersedia apabila lapangan pekerjaan yang tersedia mencukupi atau seimbang dengan banyaknya tenaga kerja yang tersedia. Pencipta lapangan kerja ini

¹¹⁰ Tambunan, *Tenaga Kerja*, (Yogyakarta: Bpfe, 2002), hlm 78

merupakan langkah yang tepat, mengingat banyaknya penawaran tenaga kerja yang sangat tinggi dibanding permintaannya.

B. Pendapatan Karyawan Peternak Ayam Ras Petelur Setia Agung Farm Desa Sukosewu Dalam Meningkatkan Perekonomian Karyawan

Peningkatan ekonomi adalah peningkatan kemakmuran dan kesejahteraan serta penguatan struktur ekonomi wilayah dan nasional. Maksudnya ialah pertumbuhan ekonomi yang menunjukkan sejauh mana aktivitas perekonomian akan menghasilkan tambahan pendapatan pada suatu periode tertentu. Dengan kata lain, ekonomi dikatakan mengalami peningkatan bila pendapatan riil masyarakat pada tahun tertentu lebih besar dari pendapatan riil masyarakat sebelumnya.

Peran peternakan ayam ras petelur Setia Agung Farm di Sukosewu Gandusari sebagai sumber pendapatan masyarakat sekitar. Para karyawan beranggapan bahwa hal tersebut sangat membantu perekonomian bagi keluarga mereka. Karena pada sebelumnya pendapatan karyawan ini tidak menentu bahkan tidak sampai tidak memiliki pendapatan sama sekali dan dari gaji yang diberikan dari Peternakan Setia Agung Farm merupakan sumber utama penghasilan bagi karyawan sehingga kebutuhan keluarga dapat tercukupi.

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh Istikomah bahwa eksternalitas yang ditimbulkan perusahaan peternakan ayam berdampak pada peningkatan pendapatan masyarakat sekitar. Sebelum adanya perusahaan tersebut rata-rata tingkat pendapatan masyarakat berada pada tingkat rendah. Namun setelah adanya perusahaan tersebut rata-rata tingkat pendapatan masyarakat berada pada tingkat sedang. Hal ini sejalan yang terjadi pada

peternakan setia agung farm sebelum adanya peernakan ini masyarakat mengantungkan hidupnya pada pekerjaan yang tidak menentu yang mengakibatkan tingkat pendapatan rata-rata masyarakat desa Sukosewu pada tingkat menengah kebawah. Setelah adanya peterakan setia agung farm banyak masyarakat yang menjadi pegawai disana dan mendapatkan pendapatan yang terbilang cukup banyak untuk daerah pedesaan maka pendapatan rata-rata para pekerja meningkat.

C. Inovasi Peternak Ayam Setia Agung Farm Desa Sukosewu Dalam Meningkatkan Perekonomian Karyawan

Inovasi konsep yang luas sebenarnya tidak hanya terbatas pada produk. Inovasi dapat berupa ide, cara-cara atupun objek yang dipersiapkan oleh seseorang sebagai sesuatu yang baru. Inovasi juga sering digunakan untuk merujuk pada perubahan yang dirasakan sebagai hal yang baru oleh masyarakat yang mengalami. Menurut Damanpour bahwa sebuah inovasi dapat berupa produk atau jasa yang baru, teknologi proses produk yang baru, sistem struktur dan administrasi baru atau rencana baru bagi anggota organisasi.

Inivasi yang dilakukan setia agung farm memanfaatkan limbah sebagai pupuk dan pemanfaatan ulat kandang. Dengan memanfaatkan limbah tersebut akan mendapatkan pendapatan sampingan, yaitu dengan mengolah limbah kotoran ayam dan pemanfaatan ulat kandang. Pemanfatan ini sangat bermanfaat bagi karyawan, karena pendapatan karyawan akan bertambah. Yang semula hanya mendapat gaji Rp1.800.000, setelah memanfaatkan limbah mereka mendapat pendapatan sampingan sekitar Rp 400.000 per bulan. Pengolahan limbah kotoran ini dijadikan pupuk, yang bila dijual akan bernilai. Pupuk ini biasanya digunakan untuk sayuran, seperti jagung,

kubis, kol dan masih banyak lagi. Selain pengelolaan limbah, pemanfaatan ulat kandang ini juga salah satu pendapatan sampingan yang di peroleh karyawan peternak. Ulat kandang ini biasanya bersembunyi di balik kotoran ayam, ulat ini termasuk hama. Oleh karena itu pemanfatan limbah kotoran ayam dan pemanfaatan ulat kandang tidak dilarang sama sekali oleh pengelola peternak ayam Setia Agung Farm. Ini merupakan bentuk inovasi dalam meningkatkan perekonomian karyawan.

Menurut hasil dari penelitian serta wawancara dengan karyawan peternakan ayam ras petelur Setia Agung Farm. Jika sumber inovasi dikaitkan dengan peningkatan perekomian, sumber inovasi yang sudah diterapkan dalam meningkatkan perekomian salah satunya adalah pengolahan limbah kotoran ayam. Limbah kotoran ayam ini menjadi bahan pokok untuk pembuatan pupuk organik. Pupuk ini dipercaya lebih ramah lingkungan di bandingkan pupuk buatan. Selain itu sumber inovasi dalam peningkatan perekonomian yang lain adalah pemanfaatan ulat kandang. Ulat kandang ini adalah salah satu hama yang merugikan bagi kesehatan ayam. Di balik semua itu. Ulat kandang memiliki manfaat, yaitu ulat kandang ini berguna untuk pakan burung hias. Karyawan dapat memanfaatkan ulat kandang ini dengan menjualnya di pasar burung. Dengan begitu karyawan memiliki pendapatan sampinga